

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Sábado 29 de setiembre de 1860.

NÚM. 579.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Pelet. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 54 minutos.  
Pónese á las 5 horas y 46 minutos.  
Sale la luna á las 5 h. y 52 m. de la tarde.  
Pónese á las 5 h. y 46 m. de la mañana.

## PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.  
Un número suelto 6 cuartos.  
Anuncios cada línea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTICIAS.

De los periódicos recibidos ayer noche de Barcelona por via de Alcudia con el vapor *Mahones* copiamos las noticias siguientes:

Barcelona 25 de setiembre.

Conforme indicamos ayer, SS. MM. y AA. asistieron á la solemnisima funcion religiosa que con motivo de la festividad de la Patrona de Barcelona se celebraba en la Merced. Poco mas de las once serian, cuando entre los armoniosos ecos de la marcha Real entraban nuestros Reyes en la iglesia, en cuyo presbitero cantó la escolania el *Salutate Mariam*. En seguida empezó la Misa mayor que celebró de pontifical el Excmo. é Ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis, asistiendo el coro con una numerosisima orquesta que dirige y un buen número de cantores. La composicion, á imitacion de la que hay en la capilla Real, fué de corta duracion, pero de magnifico efecto. Despues del sermón y terminados los divinos oficios y mientras el coro cantaba un himno alusivo, SS. MM. y AA. subieron al magnifico camaril, donde, despues de haber besado la mano á la Sagrada Imagen, se les entregó un hermoso cuadro que representaba el descenso de la Santisima Virgen á Barcelona, obra del señor Lorenzale, unos escapularios de la misma y la copia en partidura de la Misa que se habia cantado. Todos estos objetos, y especialmente los dos primeros, los aceptó S. M. con especiales muestras de gratitud, pues manifestó que profesaba una especial devocion á la Virgen de las Mercedes, y que le era deudora de señalados beneficios.

—En la tarde de ayer el Instituto Agrícola Catalan de San Isidro tuvo la honra de ser recibido por S. M. A la hora de las cuatro de la tarde la Junta directiva y señores sócios del mismo, vistiendo los unos uniformes pertenecientes á varias órdenes militares, los otros traje de etiqueta y los labradores el traje propio del distrito á que pertenecian, se dirigieron al Real palacio.

El Instituto Agrícola entró en la régia estancia precedido de su Comision directiva y seguido de ocho lindas payesas, vistiendo el traje de diferentes comarcas de Cataluña, y llevando en canastillos de mimbre riquisimas frutas del pais, en pos de las cuales iban un niño y una niña, tambien payesas, encargados de ofrecer al Sermo. Sr. Principe de Asturias y á la infanta D.ª Isabel un traje de labradores catalanes. Al presentarse el Instituto ante SS. MM. y AA., el Excmo. Sr. Marqués de Alfarrás, digno presidente de la Corporacion, tuvo la alta honra de ofrecerles el sincero y puro homenaje de los sentimientos de adhesion y de respeto de que se hallaban poseidos todos los socios del Instituto hácia su Reina y Señora, hácia sus escelsos sócios protectores.

S. M. en cuyo semblante se reflejaba la complacencia y la bondad de que su magná-

nimo corazon es segura prenda, tuvo la dignacion de hacer contestar al Instituto por boca del Augusto Principe, llamado á ocupar un dia el trono de San Fernando, con estas palabras que conmovieron á todos los presentes: *Diles que estás muy agradecido; que quieres mucho á los catalanes; y que les amas tanto como les aman tus padres.*

Los que tuvieron la dicha de oirlas de los augustos y angelicales labios que las pronunciaron, con un acento muy claro y seguro, no pudieron contener el entusiasmo de que se hallaban dominados, y un viva á S. M. la Reina y á la egregia Condesa de Barcelona que salió despues de haber besado las Reales manos, de entre los concurrentes, sin poder ser contenido, puso fin á este solemne acto, que no dudamos conservará el Instituto Agrícola catalan indeleble, como el mas hermoso de los timbres con que constantemente le ha distinguido la munificencia de nuestros Reyes.

Quando el Instituto salió de la régia estancia, pasó la Comision á situarse al pié del obelisco y junto al mismo se colocaron divididos en grupos los labradores y las lindas jóvenes que les acompañaban, y se sacó una copia fotográfica de tan bellissimo cuadro, con el objeto sin duda de presentarlo á S. M.—Celebramos la idea que ha tenido aquella ilustrada Corporacion, no solo en levantar el citado obelisco, que ha sido en los festejos uno de los objetos mas notables que han llamado la atencion del público, si que tambien en perpetuar la memoria del mismo y con ella la de la deferente acogida que S. M. acababa de dispensarla, por medio de la fotografia.

—SS. MM. permanecieron ayer en el Liceo hasta el final de la ópera, cuya representacion terminó á la una y media. Al retirarse del palco régio resonaron de nuevo en el teatro entusiastas vivas á *l Reina y á la Condesa de Barcelona*. La fechada del teatro estaba decorada é iluminada, y quemáronse varios fuegos de Bengala. S. M. vestia de traje blanco, y ceñia su frente una diadema de oro adornada con rojos corales. De la propia clase eran las demás alhajas que lucian en su adorno.

—A las once de hoy el Excmo. S. Ministro de Fomento, señor Marqués de Corvera, ha visitado la Escuela industrial de esta capital. Le acompañaba el M. I. Sr. Rector de la universidad, el Sr. Director del establecimiento y señores profesores del mismo. Ha recorrido todas sus dependencias, quedando sumamente complacido del buen orden de las mismas, y al despedirse del señor Director y profesores ha manifestado que, atendidas las especiales circunstancias de la capital del Principado, á ningun otro punto tanto como á Barcelona correspondia la enseñanza superior de ingenieros industriales.

—El conocido fondista D. Simon Pagés cumplió ayer su caritativo y patrió ico propósito de festejar el feliz arribo de SS. MM., obsequiando con una abundante y escelente comida en su establecimiento, titulado *Fonda catalana de Simon*, á cien pobres designados por varias Sociedades é Institutos de beneficencia. El

Sr. Simon se portó con ese generoso y amable desprendimiento que ostenta en los admirables actos de caridad que diariamente ejerce y que deben atraerle á él y su familia, además de la del Cielo, las bendiciones de los muchos infelices á quienes tan caritativamente socorre. Durante la comida la música de la Escuela de ciegos estuvo tocando escogidas piezas.

Idem 26.

A pesar de lo lluvioso del día salió ayer la Real familia de Palacio algo ya adelantada la tarde, y al pasar por la Rambla, entraba en la calle de Fernando VII el Santísimo Viático, que en solemne procesion se dirigia á la Iglesia de San Jaime. Todas las augustas Personas se apearon del carruaje y se postraron ante el Rey de Reyes, cubriendo á SS. MM. con sus paraguas, pues continuaba lloviendo, el Señor Gobernador civil. Este bello rasgo de veneracion de parte de la soberana Señora que en estos dias es objeto de tantos festejos y aclamaciones, no pudo menos de conmover á la concurrencia que imitando el ejemplo de su Reina se hallaba tambien arrodillada en aquel punto. Terminado este imponente acto fué saludada de nuevo la Real familia y continuó en direccion al Monasterio de Pedralbes, en donde llegó cuando ya iba á anochecer, y cuyas religiosas se vieron al parecer agradablemente sorprendidas con una vista que no esperaban hasta hoy ó mañana.

—El respetable Capitan general de nuestro ejército, Sr. D. Evaristo San Miguel, cuyo esclarecido nombre es tan conocido en la Milicia como en la república de las letras, y que tan justas pruebas de consideracion y deferente aprecio recibe de los barceloneses tuvo ayer la fina galanteria de visitar las Sociedades del Casino Barcelones, Círculo y Ateneo, correspondiendo á la atenta invitacion que se le habia dirigido para que se sirviese frecuentar sus respectivos salones.

Idem 27.

Ayer fué un dia que se esperaba con impaciencia. Barcelona, y el sinnúmero de forasteros que se albergan en su recinto, ansiaban ver una gran parada revistada por S. M. la Reina, y en cuanto se supo que este acto debia tener lugar, fué asunto de general interés y curiosidad el indagar nuestra escelsa Reina se presentaria á caballo ó en carretela descubierta. Para lo primero creimos difícil que pudieran contarse, estando S. M. de viaje, con traje, caballo y arneses.

S. M. y su augusto esposo pasaron la revista en una lujosa carretela descubierta tirada por seis caballos. En el mismo carruaje iba la señora marquesa de Malpica, que sostenia colocado á pié sobre el asiento, á S. A. R. el serenísimo señor principe de Asturias, vistiendo el uniforme de soldado de infanteria de línea. Creemos que seria el que le fué regalado por el regimiento del Rey. Al estribo derecho del coche real iba el señor presidente del Consejo de ministros, y al de la izquierda un caballero de S. M. En otro

carruaje iban los señores ministros, y en otro un ayudante del señor duque de Tetuan. Formaba la escolta una seccion de la Guardia civil de á caballo. S. M. vestia un rico traje de color de rosa, listado de blanco y manton blanco en la cabeza.

A la hora señalada de la órden de la plaza de muralla de Mar, Rambla y sitios destinados para la revista, estaban atestados por un inmenso gentío: solo en un pueblo como Barcelona puede observarse tanto órden en medio de tanto barullo. Las tropas de la guarnicion formaban de gala y en gran parada, guardando distancia de filas por el órden siguiente: Dos batallones de Aragón, número 21; un batallon de artillería de á pié; dos batallones de la Constitucion número 29; el batallon de cazadores de Segorbe, número 18; una compañía montada del primer regimiento de artillería; otra idem del cuarto regimiento; las dos juntas con ocho piezas: Regimiento de caballería cazadores de Almansa, en la cual formaban unos doscientos sesenta caballos.

El desfile lo presenció S. M. en el paseo de Isabel II, y se verificó en columna de honor por mitades y arma sobre el hombro, sin detenerse delante de SS. MM. las músicas de los cuerpos. Mandaba las respectivas fuerzas el Excmo. Sr. Capitan general D. Domingo Dulce, acompañado de los señores generales segundo Cabo y Gobernador militar, seguidos de sus ayudantes y de un numeroso Estado Mayor.—Las mitades á medida que pasaban por delante de SS. MM. daban el grito de ¡Viva la Reina!

En todos los puntos de la línea S. M. fué saludada y victoreada con entusiasmo. Al pasar por delante del Círculo del Liceo cayó sobre la Rambla una copiosa lluvia de oro.—Cuando SS. MM. hubieron regresado á Palacio habia en la plaza una muchedumbre inmensa S. A. R. salió á saludarla, y poco despues se presentaron en uno de los balcones del centro sus augustos padres. La Reina mostró de nuevo el príncipe á la multitud sosteniéndolo en sus Reales brazos, y este le saludó con fervientes vivas y aclamaciones.

—Creemos que nuestros lectores verán con gusto la siguiente descripción del obelisco de productos agrícolas levantado en la plaza de Palacio. Constituyen el zócalo del mismo cuatro gradas de unos dos palmos de alto, formada cada una de objetos distintos. Los dibujos de la primera son de avellanas y aceitunas; los de la segunda de servas verdes y almendras; en la tercera se hallan combinadas las servas blancas con patatas, y en la cuarta nueces y almendras. Como estas gradas, cuyos bordes son de mijo, tienen la forma octagonal, en cada ángulo hay calabazas y melones de diferentes clases, y en sus aristas melocotones y otras frutas. Al primer cuerpo que es redondo y está cubierto de bellitas de rosas silvestre combinadas con guisantes negros, sigue otro en forma de campana, en el que, á manera de tablero de damas, hay unos cuadros de maiz blanco y negro.

En los cuatro puntos cardinales de este cuerpo hay otros tantos escudos hechos de flores representando las barras catalanas, las armas de Castilla y las iniciales I. A. Sirve de union de este cuerpo con el siguiente una pieza formada con hojas de naranjo y laurel, en la que hay tambien combinado en trigo blanco con la semilla del sorgho azucarado que forma líneas encima de aquel. Sigue á esta pieza otro cuerpo á manera de alcachofa, formado por judias blancas y algarrobas, el cual está coronado por otra pieza de judias blancas, encarnadas y lilas, orlada de limones y peras amarillas. La parte mas delgada del obelisco, ó digamos el tubo ó cuello, está cubierto de ciprés, en el que están colocados varios aperos de labranza atados con cintas azules. La corona que viene despues está hecha con capullos de seda amarilla y manzanas encarnadas,

á la que rodean algunas cabezas de carnero.

Van circuyendo el tubo en forma de espiral dos preciosos hélios de uvas blancas y negras circuidas de una ancha cinta encarnada con el siguiente lema: *El instituto agrícola á S. M. la Reina.* Sirve de cornisa al todo gran profusion de hojas verdes con cuatro cabezas de caballo en los angulos, y entre ellas los escudos de las cuatro provincias catalanas. La faja que sirve de friso está formada por peñachos de maiz, manzanas y acerolas de varias clases. Como por razon del vendaval que sufrió mientras se estaba construyendo, no se confiaba mucho en su solidez, no creyó prudente coronar el obelisco con la gran estatua que al efecto se habia elaborado, y en su lugar se colocó una pieza de cáñamo y cuatro gavilas de trigo colgando en los ángulos, etc.

Este monumento, cerrado por una verja rústica, cuyos pomos son piñas naturales,—de las cuales los chicos van sacando los piñones—está custodiada por cuatro aldeanos vistiendo el traje característico de las cuatro provincias catalanas: á saber, el de pastor de los Pirineos, el de payés del llano de Urgel, el de labrador del campo de Tarragona, y el de Ampurdanés. Rodean el pedestal del monumento varias masetas con arbustos, y de noche lo alumbran cuatro alcornoces en forma de candelabro, de cuyas ramas salen numerosas luces de gas.

El autor de este pensamiento, como ya dijimos en otra ocasion, es el señor don Pablo Milá, que confió la parte arquitectónica al señor Simó, y la ejecucion al señor Ribó quien con solos productos agrícolas interpretó fielmente la idea del señor Milá. De todos modos, este monumento ha sido el que ha descollado en primera línea entre los adornos que se han espuesto estos dias, y á mas de honrar á sus autores, honra mucho al Instituto agrícola por tan feliz ocurrencia.

Montpeller 25 de setiembre.

«Turin 24 de setiembre.—El general Cialdini ha mandado tributar los honores fúnebres al general Pimodan.

«Paris 25 de setiembre.—El Emperador presidió ayer el Consejo de ministros.

El *Constitucional* publica un artículo contra las influencias que impulsan al Papa á salir de Roma.—Pronto sabremos, dice, si estas influencias triunfarán.

El *Constitucional* dice que es inconsecuente pedir que la Francia declare la guerra al Piemonte; la Francia no estenderá su intervencion mas allá de Roma. Si de otra manera obrase se haria sospechosa para con la Europa y la Italia.

El *Constitucional* espera que el Papa se resistirá á los consejos que se le dan por odio á la influencia francesa.»

—Nuestro corresponsal de Nápoles, dice el *Mensajero del Mediodia*, cuya carta recibimos en el momento de entrar en prensa el número, nos incluye la proclama siguiente de Garibaldi, fijada en Nápoles el juéves último.

«Cuando la idea de la patria no era en Italia mas que el deseo de un corto número, se conspiraba y se moria. Ahora se combate y se triunfa. Los patriotas son bastante numerosos para formar ejércitos y librar batalla al enemigo. Pero nuestra victoria no es completa. La Italia no es aun completamente libre, y estamos muy lejos de los Alpes, nuestro límite glorioso.

El mas precioso fruto de estos primeros triunfos es poder armarse y avanzar. Os he encontrado dispuestos á seguirme y ahora os llamo á todos á mi lado. Apresuraos á acudir al punto de reunion de este ejército que debe ser la nacion armada para hacer la Italia libre y una, guste ó nó á los potentados de la tierra.

Reunios en las plazas de vuestras ciudades y organizaos con ese instinto popular de guer-

ra que basta para uniros y conducirnos á atacar el enemigo.

Los gefes de cuerpos, luego que estos se hayan formado, avisarán de antemano su llegada á Nápoles al ministerio de la Guerra para que esté pronto á recibirlos. A los cuerpos que puedan llegar mas facilmente por mar se les facilitarán todos los medios necesarios.

Italianos, el momento es supremo. Nuestros hermanos combaten ya al extranjero en el corazon de la Italia. Vayamos á encontrarlos en Roma para marchar desde allí á Venecia. Si somos fuertes podremos llevar á cabo todo lo que es nuestro deber y nuestro derecho

¡Armas, pues, y armas! Generos corazones, hierro y libertad.»

La misma carta nos dice que, á consecuencia de la crisis ministerial, Garibaldi ha nombrado pro-dictador á Carlos Cattaneo.

Este nombramiento anuncia un rompimiento completo con Turin.

Marsella 25 de setiembre.

Acaba de llegar el correo de Roma, y nos explica la comision del marqués de Cadore, primer secretario de embajada que habia sido enviado á Marsella por el duque de Gramont. Este jóven diplomático traia, además de los despachos y de las esplicaciones verbales del embajador, una comunicacion del Papa, en la que se queja de la proteccion demasiado restringida que le otorga la Francia, y dice que preferiria como uno de sus santos predecesores, ser prisionero en el castillo de San Angelo que dueño del Vaticano sin sus Estados, y añade que en fuerza de sus juramentos no puede sin protestar resignarse á semejante situacion.

El cardenal Antonelli por su parte acaba de publicar una nota cuya copia remitiré á V. En ella se habla de la agresion piemontesa en los términos mas severos, y se la presenta á la indignacion del mundo civilizado, y se pide el auxilio de las potencias católicas, ó por mejor decir, de todos lo que quieran conservar todavia el derecho público.

El general Lamoricière dirigió el dia 15 á Mons. de Merode una comunicacion en que consigna el hecho de que las provincias han quedado sometidas en todos los puntos donde los piemonteses no han ido á dar la mano á la insurreccion. Esto es cierto, salvados á tres escepciones, Benevento, Pontecorvo y Foligno.

El coronel pontificio, el señor de Montillier, ha vuelto á ocupar á Pontecorvo sin resistencia, débil ventaja que no compensa la pérdida, ya consumada, de todo el Estado, salvo el reducido perimetro de la provincia de Roma. En cuanto á Viterbo, el general de Goyon ha contestado al cardenal Antonelli que no tenia instrucciones para defender dicha provincia. Esta es la que se llama el patrimonio de San Pedro.

El Papa se encuentra en un estado de viva sobreexcitacion. En Roma se cuenta que dijo al general de Goyon: Si debo permanecer aqui como un prisionero, sabré evadirme.—Pero, ¿á donde ireis, Padre Santo? le respondió el general.—El mundo es grande, contestó Pio IX.

De todos modos, el Papa reclama y espera socorros. Parece que cuenta en la entrevista de Varsovia, pero cuando esta se verifique será ya muy tarde.

Acaban de llegar á Roma correos de gabinete rusos y prusianos. Hoy mismo el conde de Kisseleff y M. de Nesselrode han partido en el vapor-correo para Roma, y en el mismo buque ha salido M. de Corcelles, ex-embajador de la república francesa de 1848 cerca de la Santa Sede. M. de Corcelles es primo de Monseñor de Merode y del general Lamoricière, y muy querido personalmente del Papa.

El general Goyon recibió al llegar á Ro-

ma una audiencia del Padre Santo en la cual le presentó los oficiales del 62 de línea. El Padre Santo respondió al discurso del general con estas palabras:

«Os doy las gracias, señor general, por las expresiones que me habeis dirigido y la visita que me haceis, de acuerdo con los valientes oficiales del regimiento que acaba de llegar á Roma. Todo el mundo admira el valor y la disciplina que distinguen al ejército francés, y espero..... me equivoco, estoy persuadido de que este regimiento se hará digno de la misma admiración, no tan solo por su valor, sino también por la disciplina militar.»

Me complace en ver en vosotros otros tantos hijos de esa nación que se gloria con el título de primogénita de la Iglesia; y por esto, secundando las ideas de vuestro Emperador, habeis venido á Roma á sostener y defender los derechos de la Iglesia. Advertid, queridos hijos, que la Iglesia no necesita aquí de nadie para ser sostenida en su dominio espiritual, pues por este lado está directamente protegida é inspirada por Dios; lejos de tener necesidad de la protección de las potencias de la tierra, la Iglesia es por el contrario la que contiene las naciones y los imperios.

Pero ya que Dios ha querido, en el orden presente de su providencia, que tuviera un poder temporal para asegurar el libre ejercicio del dominio espiritual, por eso habeis sido llamados, hijos míos, á defenderla en su integridad. ¡Bella y gloriosa misión! Soy perseguido, queridos hijos míos, pero no estoy abandonado, porque me protege Dios que tiene en su mano los derechos de los soberanos y de los pueblos, y podemos contar con su auxilio, pues no faltará. ¿Me defendereis vosotros que habeis venido aquí para eso al centro del mundo católico? Bajo esta persuasión, queridos hijos míos, elevo las manos al cielo para esparcir sobre vosotros y vuestras familias mi bendición.»

#### Partes telegráficas.

Madrid, 25 de setiembre.

Ascienden á 300 los cuadros presentados para la esposicion del Reino.

Se anuncia una manifestacion del general Narvaez y otros moderados rechazando la actitud del *Horizonte*.

Bolsin: consolidados 48-05; diferida, 40.

Paris, 26 de setiembre.

Garibaldi atacó á Capua el 20 para ocultar su movimiento hácia el Vulturno, que atravesó felizmente. Garibaldi ha encontrado tropas en el fuerte de Vulturno.

El cardenal Sforza dice desde Rimini con fecha del 25, que la fortaleza de San Leo se ha rendido á discrecion á los piamonteses, y que en el sitio de Ancona continúa el cañoneo entre la plaza y los aproches sardos.

Paris 24 de setiembre.

Turin 24.—Ha llegado de Nápoles el señor Pallavacino con un mensaje de Garibaldi.

El ministerio de Nápoles ha presentado su dimision, habiéndose encargado á Consorti la formacion del nuevo gabinete.

Nápoles.—Garibaldi ha dirigido una carta á Brusco, diciéndole que jamás podrá reconciliarse con las personas que hayan rebajado la dignidad nacional y vendido una provincia italiana.

Los periódicos servios desmienten la noticia de la muerte del príncipe Milosch, y añaden que hasta se confía en su completo restablecimiento.

Paris 25 de setiembre.

Turin 24.—En un encuentro ocurrido cerca de Capua la caballería napolitana hizo prisioneros á varios garibaldinos.

Nápoles 24.—El señor Cattanea ha sido nombrado pro-dictador.

Garibaldi ha dado una nueva proclama en

que hace un llamamiento á los napolitanos para ir contra Roma y marchar luego sobre Venecia.

## EL CORREO.

Sabemos que ha sido remitido á esta provincia por la Direccion general de propiedades y derechos del Estado el presupuesto formado hace algunos meses para la construccion de un edificio en donde puedan colocarse todas las oficinas centrales; previniéndose por dicha Direccion que la cantidad á que asciende sea distribuida entre los distintos Ministerios cuyas dependencias han de ocupar un local en el expresado edificio.

Esto demuestra evidentemente que el pensamiento de que se trata no ha sido desechado por el Gobierno, sinó que por el contrario, se aumentan de cada dia las probabilidades de llegar á ver principiarse una obra tanto tiempo deseada en este país.

El objeto de la division que nos ocupa se explica facilmente. Bajo la dependencia del Gobierno de la provincia hay oficinas y ramos correspondientes á ministerios y aun á presupuestos distintos; la Secretaría del Gobierno, de la Diputacion, del Consejo, de las juntas de Beneficencia y Sanidad, etc. etc. dependen del Ministerio de la Gobernacion, la seccion de Fomento, del ministerio del ramo; la de estadística, de la Presidencia del Consejo de Ministros; las administraciones de rentas, aduanas, propiedades del Estado, Contaduría, Tesorería, depósitos de efectos estancados etc. etc., todo esto corresponde al Ministerio de Hacienda. Aun en lo perteneciente á los ramos de Gobernacion hay que hacer una justa separacion entre lo que está á cargo de los presupuestos generales del Estado y lo que debe gravar el presupuesto provincial. El crédito extraordinario concedido para gastos del material por la ley de 2 de abril de 1858 fué distribuido entre todos los ministerios; y por esta razon cada uno de los que están interesados en este asunto debe contribuir en proporcion á su parte de interés á la reunion de la cantidad que se necesita, y que si no estamos mal informados se acerca á ciento cuarenta mil duros. Con esta breve esplicacion comprenderán nuestros lectores que el paso dado por la Direccion general de propiedades y derechos del Estado significa que el Gobierno está dispuesto á comprender el importe de esta obra importantísima en la distribucion por provincias de la parte que en el crédito extraordinario ha correspondido á cada Ministerio. Todos estos antecedentes nos hacen creer que si los Sres. Diputados á Cortes por esta provincia no pierden de vista un asunto de tanto interés y no lo dejan abandonado á su propia suerte podrán estas islas agradecer en breve al ilustrado Gobierno presidido por el Duque de Tetuan esta nueva mejora que por espacio de tantos años se habia solicitado inutilmente. Y no creemos que sea cuestion que reclame grandes influencias: es un expediente que hasta ahora ha seguido

su curso sin interrupcion aunque con alguna lentitud, y que no necesita mas apoyo que el de una mano que lo acompañe á las distintas oficinas de la corte por las cuales deba pasar, y que no de lugar á que en ninguna de ellas se entretenga mas tiempo que el puramente necesario. Muchas otras provincias se encuentran en el mismo caso: es por lo mismo de creer que todas ellas gestionen activamente para llevar su pretension á feliz término, y natural es que se atienda á las que mas interés hayan demostrado, ya que tal vez no sea posible complacer á todas por completo. Si fuese así, y ninguna gestion se hubiese practicado en nombre de estas islas, peligro habria de que no llegase á realizarse la obra de que se trata sin que pudiese dudarse por esto de la justicia con que el Gobierno habia procedido.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

### San Gerónimo, doctor y fundador.

Cultos.—Para mañana domingo.—En S. Gerónimo se celebra la festividad de su titular cantándose á las diez de la mañana la missa mayor con música y sermón.

## SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 26.—De San Antioco en 7 dias laud Carmen, de 83 ton., pat. Bartolomé Matas, con 9 marineros y habas.

De Malta en 10 dias polacra Carmen (a) Linda, de 159 ton., cap. Rafael Carbonell, con 12 mar. y habas.

De Alejandría en 54 dias corbeta Joven Enrique, de 235 ton., cap. D. José Roca, con 12 marineros y trigo.

De Mahon en 2 dias bergantin Leandro, de 160 ton., cap. D. Pablo Torres, con 8 mar., 3 pas. y azúcar.

Dia 27.—De Sevilla en 13 dias laud Providencia, de 79 ton., pat. Andrés Melis, con 6 mar. y garbanzos.

De Iviza en 7 horas vapor Rey D. Jaime 1º de 229 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 22 mar., 95 pas. y balija.

Dia 28.—De Elseneur en 58 dias corbeta Jhon, de 556 ton., cap. A. W. Ahlberg, con 17 mar. y tablonos.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

## TEATRO DEL PRÍNCIPE DE ASTURIAS.

Funcion para el domingo 30. (12.ª de abono.)

El drama de costumbres nuevo en 3 actos y en prosa titulado:

### El tío Martín ó la honradez.

dirigido por el Sr. Guerra, el cual desempeña el papel del protagonista.

Seguirá el baile.

La Tertulia,

en que tantos aplausos obtiene la Nena.

Después la divertida zarzuela en un acto

DIEZ MIL DUROS.

Por la Srita. Santigosa y los Sres. Noguera y Guerra (Ricardo). Terminará la funcion con baile nacional.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Vapores Correos de A. Lopez y compañía.

SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD

EN COMBINACION

### con los ferro-carriles de Madrid y Paris.

#### VIAJE DE ALICANTE A BARCELONA Y MARSELLA.

Salida de *Alicante* todos los Miércoles á las 11 de la mañana.  
Llegada á *Barcelona* „ „ Jueves á medio día.  
Salida de „ „ „ „ á las 4 de la tarde.  
Llegada á *Marsella* „ „ Viénes por la mañana.

#### REGRESO.

Salida de *Marsella* todos los Mártes á las once de la mañana.  
Llegada á *Barcelona* „ „ Miércoles por la mañana.  
Salida de „ „ „ „ á las 3 de la tarde.  
Llegada á *Alicante* „ „ Jueves por la tarde.

#### VIAJE DE ALICANTE A MÁLAGA Y CÁDIZ.

Salida de *Alicante* todos los Sábados á las once de la mañana.  
Llegada á *Málaga* „ „ Domingo por la mañana.  
Salida de „ „ „ „ á las cinco de la tarde.  
Llegada á *Cádiz* „ „ Lunes por la mañana.

#### REGRESO.

Salida de *Cádiz* todos los Mártes á las 5 de la tarde.  
Llegada á *Málaga* „ „ Miércoles por la mañana.  
Salida de „ „ „ „ á medio día.  
Llegada á *Alicante* „ „ Jueves por la tarde.

#### VIAJE DE ALICANTE A BARCELONA.

Salida de *Alicante* todos los Viénes á las 11 de la mañana.  
Llegada á *Barcelona* „ „ Sábados á medio día.

#### REGRESO.

Salida de *Barcelona* todos los Domingos á las 11 de la mañana.  
Llegada á *Alicante* „ „ Lunes por la mañana.

SERVICIO DE VERANO  
DESDE 1.º JULIO DE 1860.

BILLETES DIRECTOS  
ENTRE FRANCIA Y ESPAÑA.

Los pasajeros deben hallarse á bordo con sus equipages media hora antes de la salida. Los vapores *Madrid*, capitan Carricarte; *Alicante*, capitan Rivero; *Marsella*, capitan Lagier; tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viages, son los que prestan este servicio.—Las cámaras son cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.

Los Sres. Pasajeros y cargadores podrán adquirir mayores informes en  
*Madrid*....Escritorio de D. Julian Moreno. Despacho central de los Ferro-carriles, Alcalá, 30.  
*Alicante*... „ de A. Lopez y Compañía y Agencia de D. Gabriel Ravello.  
*Barcelona*... „ de D. Daniel Ripol y Compañía.  
*Marsella*... „ de D. Emanuel Olivieri y despacho Plaza Real.  
*Málaga*.... „ de D. Luis Duarte.  
*Cádiz*..... „ de los señores Abarzuza hermanos.

## Alquiler.

Está para alquilar un entresuelo con cuatro cuartos dormitorios, y demás comodidades en la calle del Sol núm. 45, además tiene agua de fuente para beber. Está también para alquilar un grande almacén.

## La Tutelar.

Existiendo en poder del banquero de esta compañía D. Gregorio Oliver, que vive en la travesía de la cuesta de Ambrós á la de'n Danús núm. 9., los recibos de anualidad que vencen en 30 del actual setiembre; se avisa á los suscritores, que deben pagar en esta época, no descuiden pasar á recoger los suyos respectivos en los dias no feriados, desde las nueve de la mañana á las dos de la tarde.

## Aviso.

Se comprará un predio de alguna estension, mediante las condiciones que se manifestarán. El notario D. Pedro José Bonet, calle de Santo Domingo núm. 18 dará razon.

## Malvasia superior.

Se vende en la plaza de Cort al lado del despacho de la Administracion de loterías, á 10 reales botella.

## Sombreros de última novedad para Señoras.

Se acaba de recibir un buen surtido de dicho artículo procedentes de las principales fabricas de Paris, como tambien aderezos, medios aderezos, alfileres, brazaletes, abanicos de pluma propios para teatro, portamonedas, cigarreras, navajas, tigras, cortaplumas y otros muchos artículos de utilidad y elegancia. Se hallará en la calle de Sto. Domingo núm. 22 á las novedades.

## Nodriza.

Una muger de 27 años de edad y la leche de 2 meses desearia encontrar criatura para criar tanto en su casa que la tiene en Buñola como en la de padres de la criatura. Darán razon en el Banc de s.li, al lado de la casa del médico Estelrich.

## Librería de Ferragut,

plaza de Cort frente la Casa Consistorial.

SE SUSCRIBE A LOS  
ANALES  
DE LA

## Guerra de Italia,

OBRA ILUSTRADA

Con magníficos grabados representando acciones, batallas, sitios, desembarcos, vistas, retratos, uniformes, etc., etc.

#### BASES DE LA PUBLICACION.

Los anales de la guerra de Italia que anunciamos ahora completos, contienen 16 entregas de 8 pginas en folio, del tamaño de la *Illustration* francesa, con cuya Empresa hemos celebrado un contrato que nos ha asegurado la reproduccion exclusiva de los grabados, que están impresos con igual cuidado y perfeccion.

Cada entrega cuesta dos reales, tanto en Madrid como en provincias; precio módico si se atiende á los muchísimos gastos que nos han ocasionado los grabados.

#### REGALO A LOS SUSCRITORES.

A todo el que tome la obra completa, abonando las 16 entregas de que consta, se le regalará una bonita cubierta en tela, con el título dorado sobre el plano para encuadernarla.

## GLORIAS DEL CARMELO

Ó SEA

esmerada sinopsi de las prerrogativas y escelencias del orden carmelítico.

Obra escrita en latin por el P. José Andres de la compañía de Jesus, traducida y aumentada con interesantes notas, y un 4.º tomo sobre el Carmelo Malloquin por El P. Juan Angelo Torrents Carmelita.

Constará la obra aproximadamente de unas 1400 páginas repartidas en cuatro tomos. Precio por suscripcion 6 rs. en la isla y 7 fuera por tomo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—Librería del señor García, plaza de Cort. Id. del señor Ferragut, id. (frente á la Casa Consistorial.) Imprenta de la V. de Villalonga.

## Ebanisteria de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado á la esquina del callejon de S. Nicolás y ahora frente la entrada que pasa y conduce á la pescadería nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán los muebles que se le encarguen á precios módicos y convencionales.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.  
Cerca del Correo.

J. V. D. P.  
Juan Villalonga